
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 28.11.11
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Sebastian (Rhetorik), Martin (Physik), Inka (Physik), Jan (GHG), Sonja 
(GHG), Pia (I&O), Timo (ev. Theo), Passi (Geschichte), Kim (Philo), 
Sophie  (Philo),  Christian  (Juso-HSG),  Lukas  (Juso-HSG),  Josef 
(kath.  Theo),  Andreas  (kath.  Theo),  Christian  (Politik),  Stefan 
(Politik), Hannah (Psycho), Benjamin (EKW), Luise (EKW), Josefine 
I&O, Amrei (ev. Theologie) 

GA: Philipp (Protokoll), Alex (Redeleitung)
Gäste: Maike (Politik), Korbinian (Juso-HSG), Gunilla (Psycho)

TOP 2: -                                                                Kritik am letzten Protokoll  

Keine

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Antrag der Fachschaft Politik

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

– Einladung zur Feier der Vergabe der Deutschlandstipendien Di 

20.12. 17 Uhr im Großen Senat (verbindliche Anmeldung erwünscht)

-                  Einladung zum Workshop  “psychiche Erkrankung als 

Stigma in der Gesellschaft und an der Hochschule“ Fr 09-So. 11.12. 

vom BAG Behinderung und Studium e.V.  

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

05.12.11 12.12.11

FS Politik Juso-HSG

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften
FS : FS ev. Theologie: Programm für Studientag: “Vom gerechten Krieg zum ge-

rechten Frieden“ am 01.12. im Theologicum
FS Rhetorik: Vortragsreihe im Brechtbau: Rhetorik für Nicht-Rhetoriker 9./10.12.11

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: ZSV: konkrete Initiative starten Rätetä, bis zum 31.12.11, Idee Artikel zur Ver-

fassten  Studierendenschaft,  Clubhaus,  Islam-Zentrum,  Probleme  im 
BWBS, zu Studiengebühren, Dropbox vorhanden Zugangsdaten über 
GA  -  Passwort:  <rümelin8>.  Kupferblau  und  Tagblatt  planenArtikel 
über dieselben Themen → Um Überschneidungen zu vermeiden, soll 
im AK besprochen werden, wie man vorgehen wird.

Bildungsstreik: Do 8.12. in Stuttgart im Landtag. Anmeldung erforderlich; bei Inter-
esse Anmeldungen bitte an Sonja 

AK Islamzentrum: 2 Berufungen für W1 Professuren wurden bestätigt, Außerdem 
sollen in nächster Zeit 2 weitere Professuren folgen (W3), Die Profes-
sur für Religionspädagogik soll zum15.12 in den Senat,
Im  Islamzentrum  gibt  es  Spannungen  zwischen  Leiter  und 
Fachschaft/Studierenden : Von studentischer Seite Studienkommision 
gewünscht. In der Senatsitzung wurde im Schnellverfahren die Einrich-
tung  eines Gremiums beschlossen, dass äquivalent zu einer Studien-
kommision ist. Da es bisher erst zwei Mitarbeiter am Zentrum gibt und 
es sich nicht um eine Fakultät, sondern eine Einrichtung handelt, die 
direkt  dem Rektorat  unterstellt  ist,  soll  Frau Gropper dem Gremium 
vorsitzen und externe Professoren miteingebunden werden.

AK Baumpflege: Treffen Dienstag 29.11. 20 Uhr 

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: - 
Senat:  
Wahl des Rektors: 27 Personen haben 31 Stimmen abgegeben (Dekane haben 2 

Stimmen). Ergebnis: 6 nein, 2 Enthaltungen 
Einrichtung eines Raumes der Stille – angenommen; Der Raum soll allen Studie-

renden  und  Mitarbeitern  unabhängig  von  Konfessionszugehörigkeit 
zum Rückzug zur Verfügung stehen. Planungsgruppe einberufen, bei 
Interesse an Senatoren richten

Richtlinien zur  Ernennung von  Seniorprofessuren:  5  für  Vertagung,  6  dagegen, 
Rest  Enthaltungen.  Zeitliche  Befristung  bereits  im  Antrag  enthalten, 
hängt von der Dauer der Leistungen ab; keine Lehrverpflichtung; kein 
Gehalt; Vorschlag zur Ernennung kommt aus den Fakultäten; Voraus-
setzungen sind besonders hohe Drittmitteleinwerbungen und/oder Lei-
tung eines SFB oder ähnliche außergewöhnliche Verdienste

Zudem gab es mehrere Berichte: 
 -  zu Finanzen, (Uni muss auf Rücklagen zurückgreifen ),  Studieren-

denzahlen:  Auslastung der Uni,  nicht  nach Fächern aufgeschlüsselt, 
derzeit bei etwa 100 % 

– zu Ausbauplanung 2012, überfachliche Lehrangebote



– FSZ: 50 kurse mehr erforderlich
– Career Service ebenfalls ca 50 Kurse zu wenig
– das ZDV konnte keine verlässlichen Daten vorlegen
– EPG. Es fehlen ca. 50 % der benötigten Kapazitäten. Vorschlag Rektor, nicht 

mehr in Seminar- sondern in Vorlesungsform, damit wäre Problem 
erledigt. Aus den Fächern die EPG-Kurse anbieten heißt es derweil, 
dass man in EPG-Kursen keinen Erwerb von Fachscheinen mehr er-
möglichen will, nur noch EPG-Scheine,

BWBS: Es gibt bisher jährlich Zusatzbedarf an Veranstaltungen im Rahmen von 
20 SWS. Derzeit, wie auch schon im letzten Jahr, werden diese Aus-
stände durch Abordnungen vom Ministerium bedient. Der Rektor hat 
jedoch eine weitere Dauerstelle in diesem Bereich in Aussicht ge-
stellt.

Latinum: Größere Kapazitäten nötig.  Anm. des Rektors,  der Markt  sei  jedoch 
leergefegt, da in den letzten Jahren kaum noch Absolventen auf den 
Markt gekommen seien 

Kommission    : Struko am Mi 30.11. 

AStA: AStA-Referatsstelle für fächerübergreifende Zusammenarbeit
Es sollen keine Pflichtveranstaltungen von 12-14 Uhr mehr stattfinden (Presseer-
kläung vom Rektorat), z.B. in Latein der Fall (Wegen der Mensa-Öffnungszeiten), 
Mensabeirat wegen möglicher Erweiterung der Öffnungszeiten ansprechen. Im 
Moment sind nur noch wenige Studierende in sehr hohen Fachsemestern drin, 
deswegen wäre es nicht schlecht, wenn sich mal wieder Leute dafür finden wür-
den. Bei Interesse bitte bei Christian von der Juso-HSG melden.

Anträge
Antrag: FS Politik: hatten ursprünglich ein Clubhaus mit NMUN geplant. NMUN 

braucht dringend die jetzt ausgefallenen Einnahmen, für ihren Work-
shop in New York, deshalb Feier im Festsaal des Kuckucks geplant: 
Sa 10.12. Weil nicht klar ist,  wieviele Gäste kommen werden, will  
man den Risikofaktor möglichst gering halten, deshalb Antrag, die 
Räteanlage kostenlos nutzen zu können. Da die FS Politik sich sehr 
stark für die Baumpflege eingesetzt hat, wäre es fair, sie auf diese 
Art zu kompensieren.
Antrag wird gestaffelt gestellt, also weitesgehend auf kostenlose Nut-
zung der Anlage und andernsfalls auf Erlassung der halben Kosten.
Anm. der Anlage: Die Anlage wird zur Zeit  durch die Baumschule 
stark und in einer Umgebung in Anspruch genommen, für die sie 
nicht unbedingt geschaffen ist, daher könnte sie das Geld jedoch gut 
gebrauchen.

Beschluss: 

TOP 8:                                                            Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: Treffen zum Thema VS vom  2.-4.12. in Mannheim 
LAK:

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

Essenskistenerkauf im Fichtehaus: Essen und Kultur

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Umwelt: Bewirtschaftung. des Schiebeparkplatzes (Geld auch in Ökofond nutzbar? 
Ja, ( z.B. für überdachte Fahrradstellplätze) vllt. Platz benötigt als Mensa-Ersatz

UB ist wieder geöffnet Do 08.12 15 Uhr

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

Philipp (bbp)


